

タウンミーティング「まるちゃんカフェ」第5回アンケート集計結果

年代		
	件数	割合
高校生	16	34.0%
大学生	24	51.1%
院、専門、社会人	7	14.9%
計	47	

1.本日の感想		
	件数	割合
良かった	42	89.4%
まあまあ良かった	5	10.6%
普通	0	0.0%
あまり良くなかった	0	0.0%
良くなかった	0	0.0%
無回答	0	0.0%
計	47	

2.今後、また参加してみたいと思うか		
	件数	割合
そう思う	34	72.3%
まあそう思う	12	25.5%
どちらでもない	0	0.0%
あまりそう思わない	0	0.0%
そう思わない	0	0.0%
無回答	1	2.1%
計	47	

参加しやすい日時				
	午前	午後	夜間	時間希望無し
平日	1	2	1	0
土曜日	13	31	10	2
日曜日	12	28	11	0
祝日	11	20	8	1
曜日希望無し	0	2	0	

とりあげてほしいテーマなど
教育
子ども
子育て
児童虐待
メンタルヘルス(心が弱ったときどのようにするのか)
地域、交流
自然、防災
道路整備・新設
交通
空地の活用
海、海岸、スポーツ
観光、イベント
明石の魅力・発信方法
市長と議会
市民と市政、市議会のキョリ

感想

自分の意見に加えて、色んな人との意見を聞けて勉強になった。改めてえんたくんが対話の場面に於いて非常に良いなと思った。

全然話したことのない同じくらいの年齢の方とお話できてとても楽しかった。「えんたくん」を知らなかったが膝をよせあい机を作って話すことで互いに意見を言いやすくなることを知った。これからの明石がもっともっと住みやすくなるように私たちががんばりたい。

テーマの掘り下げやお互いの活動をテーマに絡めて深めていくのが面白かった

異年齢の方々とお話しできて、とても刺激になりました。”教育”といってもいろんな思いがあって、それぞれの意見が繋がっていくのがおもしろかったです。

自分の意見だけでなく、他の人の意見と比較することで新しいアイデアを考えることができました。一つの考えだけを広げて考えるのではなく、あらゆる方向でアイデアを模索することでより良いアイデアを生み出すことができます。

初めて会った人どうしてもえんたくんを使うことで、たくさんの意見を出し合うことができた。現実に行うことができればより明石になると感じた。他のグループの意見もどれも人のつながりが大切になっていると感じた。今日の会議によりどう明石が変わっていくのか楽しみです。

各々がう考えを持った者同士が話し合うことで、知らなかったことを知れるし、知っていることをより深めて考えることができた。多くの分野のことについて考える時間だったので、自分が参加しなかった分野にも参加してみたいと思った。

話を重ねるたびに、それぞれの想いがどんどん出てきて、同じように、「こうだったらいいのに」と思っている同世代の方がいるんだなと思いました。今日だけの関係でさよならするのがすごくもったいないと感じたので、また機会があれば参加したいです。

このような様々の方との交流を経て、活発な意見を聴けたり、発信できたりと非常に面白かったです。今後も参加していきたいです。

自分の関心のあるテーマについて色んな方と話し合えたことで、色んな視点からの意見を学ぶことができ楽しかったです「えんたくん」を使って話し合うことでつながる意見だったり、共通した意見だったりメモしながら同じ目線で話せたことが特に良かったと感じました

観光について興味があったので、同じように観光について考えをもっている大学生や社会人の方の意見をきけてとても楽しかったです。今後明石がどうかかわるのか楽しみです。

年も、学年も違う人たちと一緒に深く話をする機会はなかなか無いと思うので、良い機会になりました。同じ世代の人たちが市についていろいろな意見を持っていることを知って、もっと自分も社会について考えていかなければいけないなと思いました。

同じ思いを持った方たちの多様な意見がきけて楽しかったし勉強になりました。このような会があると自分たちにもできることがあるのではないかと思います。

市内在住・市外在住問わず、本市の課題について「対話」が出来て良かった。私自身も本市への理解を深めることが出来て大変満足である。是非とも、今回の会議に出た提案について熟考していただき、市政に生かして頂ければと思う。頑張れ！

感想

「対話」ということで、自分の考えも深掘りできたし、他の人の声もたくさん聞くことができ、良い時間だった。自然環境をテーマに話し合ったが、学生がそれぞれの場で市民活動を活発に行っていることもわかった。学生の活動同士で大事な要素を掛け合わせることで、おもしろい、持続可能な活動が生まれるんじゃないかと思った。多くの活動している者が集まって、アイデアを出す機会が今後も設けられると良いなと感じた。

対話を重ねていく中で様々なアイデアを生み出し、作り上げていくといったすばらしい体験をすることができました。10代から20代という幅広い世代の中でこのような交流の場はないのでみなさんの考えを知れてよかったです。

多世代の方とお話しでき、様々な意見を聞けました。教育学部なので、自分の教育に対する思いを発信することができてためになりました^^

高校生から20代までの近い世代の方と対話できて、とても楽しかった。自分の意見、相手の意見を話すことで、よりよい意見にできたと思う。字が荒ぶってしまいました。すみません…

楽しく話せてよかったです。

様々な歳の若い世代と町の将来について話し合う場は初めてだったが、互いに意見を出すにつれもっとこうしたら良くなるなど思っていたよりも深い議論ができ、大変興味深い経験となった。

自分よりも若い人達と話し合いができて、同じような考えがあったり、新たなアイデアをきけてよかったです

他の人のいろんな考えを聞けたし、自分が興味のある教育の現場をたくさん知れてよかった。自分の意見もたくさん言えてよかった。

今回、自分の「明石に住む人ならではの気になること」というテーマのねらい通りの話をすることができました。また、メンバーそれぞれの考え方の違いや班ごとでの明石を盛り上げるための方向性の違いなど興味深い話し合いをできたと感じています。明石に限らずいろいろな「話し合い」をするのにとっても役だつ良い会議ができたと考えています。

自分が知らない社会の現実を知れて楽しかった。教育を誰でも受けれるようにもう少し配慮してほしい。

明石市がもっと住みやすい町になったらいいなと話し合いをして思いました

初対面の方との対話は興味深く面白かった。自分の考えに対する意見が聞けたのが特に良かった。

ふだんはなかなかこのような機会がないので、楽しかったです。話し合っていくうちに、各自の考えがまとまっていき、明確に形になっていくのがおもしろかったです。「交流」をテーマとして話していたが、これをきっかけに地域がもっとより良くなってほしいです。

明石の問題について、改めて考えることの出来る良い機会でした

参加する前は、正直、どんなことを話せばいいのかなと不安なことがたくさんありましたが、グループになって話し合い始めると、色んな意見があり、同世代ということもあり、話しやすかったです。自分の住んでいるまちについて考えられてよかった！

同年代の人達と明石について話し合いができてよかった。いろんな視点、テーマについて知ることができた。次、参加するときは、もっと調べてより良い案ができるようにしたい。

色んな人と明石について話したり、意見を聞けて良かった。明石のためにできることが他にないか改めて考えようと思った。

感想

明石に住んでいて気になっていた課題について話しあうことができ、自分の考えとはまたちがった意見も聞き、まとめることができてすごく楽しかったです。

これからの明石について、それぞれの意見や思いを様々な視点から深掘りできる、良い機会だったと思う。

様々な年代の方と交流し、明石のあるべき姿について考え意見を交換できて良かったです。

いろいろな人と意見こうかんでよかったです。

将来を見据え、「明石」がどうあるべきなのか考える良い機会になった

これだけ若者が多いのが珍しくて楽しかったです。テーマごとに分かれられない方が面白いかも。

自分とは歳のはなれた初対面の人との交流、対話はすごく実りのあるもので、楽しく、様々な意見を聞くことができて考えが深まったと感じました。

様々な意見が聞けてよかったです。本日の意見を取り入れてほしいです。

テーマごとにグループに分かれたことで、自分の話したい内容について深く対話することができてよかったです。

年齢や職業の違う人と話をする機会はとても貴重なので、いい経験になりました。

色んな人と対話することで新たな発見ができてよかった

知らない人との意見交換が楽しかった

対話することで自分1人では思いつかない意見がたくさん出ておもしろかった。今日出た意見をこれからのまちづくりに活かしていただいてよりよい明石市を作ってくれたら嬉しい！

明石市のことはあまり詳しく知りませんが、今回のタウンミーティングに参加させていただいて、様々な同世代の人と関わってとても良い経験ができました。自然や環境の事について深く具体的な対話ができ良かったです。人と関わることによって自分にはなかった考えが見つかったり、自分と同じ考えを持つ人と意見を共有できたりするので、とても有意義な時間になりました。

学校でもこのような話をしないのでとても新鮮でおもしろかった。市民の意見を聞いてやっていこうと言う思いが伝わってきてとても良かった！今日の意見でまた新しい明石になればいいなと思います

明石市民ではないものの、明石で知らなかったものを知れたり、逆に自分が気になった発見も多く見られたため、今回参加できて良かったと感じました。様々な良さと共に改善が色々出てきて、話し合いでさらに良いものが意見として出てきたりしたので、話し合いの大切さも共にしれました。明石の観光名所が大きくはんえいできる事を楽しみだなと感じました。その際は自分も楽しませてもらうと行きたくなりました。